



CON INVESTIGACIÓN SOBRE LA FIESTA DE LA CANDELARIA ARRANCA LA EDICIÓN 2026 DEL CICLO “TARDES DE CAFEINAH”

- La conferencia abordará la relevancia de las expresiones culturales suaqueñas vinculadas con dicha celebración
- Se realizará en el Museo Regional de Sonora, el 30 de enero de 2026, a las 17:00 horas, con entrada libre

Las tradiciones de Suaqui, en Ures, Sonora, dedicadas a la Virgen de la Candelaria, serán la temática de la ponencia inaugural del décimo ciclo de conferencias “Tardes de CafeINAH”, que, como cada año, se celebrarán el último viernes de cada mes.

Como parte de la agenda cultural del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en la entidad, la actividad académica se realizará en el Museo Regional de Sonora, sede de la antigua penitenciaría del estado, el 30 de enero de 2026, a las 17:00 horas, con entrada libre.

Impartida por la historiadora de El Colegio de Sonora, Delia María Piña Aguirre, con el título *Fiestas de La Candelaria, en Ures, Sonora*, la conferencia ahondará en el origen de estas manifestaciones, las cuales se remontan a la década de 1960.

Con motivo de la construcción de la presa El Novillo, en aquella época los habitantes de las localidades de Suaqui, Batuc y Tepupa fueron desalojados de sus territorios, debido a que formaban parte del área de embalse. Bajo promesas de prosperidad y tierras aseguradas en otros lugares, las y los pobladores iniciaron un éxodo en busca de un asentamiento más estable.

Posteriormente, una parte importante de Suaqui se estableció en el municipio de Ures, principalmente en la comisaría El Sauz, a la que llevaron la tradición de la



celebración de las fiestas de La Candelaria. El primer festejo registrado fue en febrero de 1965.

La celebración consiste en realizar la velación de la Virgen de La Candelaria, actividades de rodeo y preparación de tamales, entre muchas más. Actualmente, constituye un elemento fundamental en la identidad de El Sauz, ya que es la única festividad religiosa que practican anualmente.

Cabe resaltar que, a seis décadas de distancia, esta actividad sigue considerándose una tradición suaveña y es un evento esperado por las y los habitantes del municipio de Ures.

Al terminar la conferencia, el público podrá disfrutar de una degustación de tamales, cortesía de la ponente.

Mayor información sobre la primera sesión del ciclo de conferencias "Tardes de CafeINAH" y las que se realizarán en los meses posteriores, al correo electrónico: museo.son@nah.gob.mx.

El Museo Regional de Sonora se localiza en la calle Jesús García s/n y Presbítero Esteban Sarmiento, Antigua Penitenciaría, colonia La Matanza, en Hermosillo, Sonora.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](https://www.facebook.com/inahmx)

X Corp: [@INAHmx](https://www.x.com/@INAHmx)

Instagram: [@inahmx](https://www.instagram.com/inahmx)

YouTube: [INAH TV](https://www.youtube.com/inah_tv)

TikTok: [@inahmx](https://www.tiktok.com/@inahmx)

Sitio web: [inah.gob.mx](https://www.inah.gob.mx)